BOURSES POST-DOCTORALES 

Le Centre de recherche en démographie et sociétés (DEMO) de l'Université catholique de Louvain – Belgique (www.uclouvain.be/demo) vous informe du lancement de l'appel «MOVE-IN Louvain» offrant des bourses de post-doctorat à l’Université catholique de Louvain (www.uclouvain.be). Ces bourses – d'une durée de 12 à 24 mois – sont réservées à des personnes n'ayant pas résidé plus de 12 mois en Belgique au cours des 3 dernières années, et n’ayant pas plus de 6 années d’expérience post-doctorale. L'appel est également ouvert aux personnes terminant leur doctorat dans les prochains mois. 

Toutes les informations relatives à cet appel ainsi que le formulaire de candidature sont disponibles sur : www.uclouvain.be/477969.html

La candidature à une bourse post-doctorale se fait avec l'appui du centre de recherche dans lequel le candidat compte s'insérer. Les personnes intéressées par un projet en démographie et remplissant les conditions sont invitées à suivre cette procédure : 
· pour le vendredi 7 novembre 2014 : envoyer un CV (trois premières pages du formulaire disponible sur http://sites.uclouvain.be/outilsarec/pdf/movein-application-form.doc), et un pré-projet (1 page), de préférence sur un des thèmes proposés. Le dossier est à envoyer par email à bruno.schoumaker@uclouvain.be. Les candidats sont également invités à prendre contact avec le responsable du thème de recherche (voir www.uclouvain.be/demo pour les contacts). 
· le mercredi 12 novembre 2014 : les candidats présélectionnés sont informés par le Centre de recherche.
· du 12 novembre au 19 décembre 2014 : préparation du dossier de candidature, avec l'appui du responsable du thème de recherche. 
· 1 janvier 2015 : date limite d'introduction des dossiers auprès de l’Université catholique de Louvain. 

Les candidatures qui s’inscrivent dans l’une des thématiques suivantes seront privilégiées :  

Migrations internes et internationales
· Analyse des interactions entre migrations résidentielles et fécondité en Belgique (données individuelles et rétrospectives des recensements de la population) – Prof. Thierry Eggerickx
· Trajectoires résidentielles en Belgique des générations du baby-boom et des générations post baby-boom – Prof. Thierry Eggerickx
· L’évolution des choix résidentiels des retraités en Belgique – Prof. Thierry Eggerickx
· Urbanisation et projections urbaines  – Prof. Philippe Bocquier
· Migrations entre Afrique et Europe (exploitation des données du Projet MAFE) – Prof. Bruno Schoumaker
Fécondité et familles
· La fécondité en Belgique au cours de la première moitié du 20ème siècle ; l'impact de la première guerre mondiale et de la crise économique des années 1930 : approches rétrospective et longitudinale – Prof. Thierry Eggerickx
· Entrée à l’âge adulte et emploi  – Prof. Philippe Bocquier
· Mariage et formation d’unions dans les pays en développement – Prof. Philippe Bocquier
· Inégalités devant l'union, la rupture d'union et le célibat définitif dans les pays en développement (approche longitudinale et sur le temps long) – Prof. Philippe Bocquier et  Prof. Bruno Schoumaker
· Fécondité masculine en Afrique subsaharienne – Prof. Bruno Schoumaker
· Le comportement reproductif des couples : comment les préférences de fécondité sont affectées par la religiosité et les autres cadres normatifs (approche quantitative et/ou qualitative) – Prof. Ester Rizzi
· Homme, travail domestique et fécondité (approche quantitative et/ou qualitative) – Prof. Ester Rizzi 
· Fécondité tardive et adoption en Europe (approche quantitative et/ou qualitative) – Prof. Ester Rizzi
· Analyse théorique et quantitative de l’infécondité – Prof. Thomas Baudin
· Analyse quantitative du phénomène d’adoptions aux USA – Prof. Thomas Baudin
· Changements de fécondité en Afrique sub-saharienne  (dont les ralentissements et stagnations) – Prof. Bruno Schoumaker
· Reconstitution des tendances de fécondité dans les pays en développement en présence d’erreurs de mesure – Prof. Bruno Schoumaker
· Parcours de vie et bien-être (approche quantitative et/ou qualitative) – Prof. Ester Rizzi
· Homogamie/hétérogamie de l'union et pratiques de consommation quotidienne (pays européens, approches quantitatives et/ou qualitatives) – Prof. Françoise Bartiaux
Santé, mortalité, vieillissement
· La surmortalité urbaine : réalités d'hier et d'aujourd'hui – Prof. Thierry Eggerickx
· Dépendance des personnes âgées en Europe  (cadre institutionnel et protection sociale, modalités d’articulation d’aide formelle et informelle, qualité de vie des aidants informels) – Prof. Catherine Gourbin
· Vieillissement et inégalités sociales (Inégalités en santé, situations de précarisation) – Prof. Catherine Gourbin
· Vieillissement des populations immigrées (réseaux sociaux et familiaux, structures d’accueil et protection sociale) – Prof. Catherine Gourbin
· Migrations et santé, migrations et mortalité, migrations et fécondité – Prof. Philippe Bocquier
· Causes de décès à l'âge adulte dans les pays en développement  et transition épidémiologique – Prof. Bruno Masquelier
· Estimation indirecte de la mortalité dans les pays en développement et les régions en conflit – Prof. Bruno Masquelier
· Reconstitution des tendances de la mortalité à l’aide de la statistique bayésienne – Prof. Bruno Masquelier
· Relations intergénérationnelles ‘vers le bas’ : la grand-parentalité et les autres aides  (approche quantitative et/ou qualitative) – Prof. Ester Rizzi
Population et environnement
· Représentations et perceptions des changements climatiques (approches quantitative et/ou qualitative) – Prof. Françoise Bartiaux
· Projections de ménage et de leur demande en énergie – Prof. Françoise Bartiaux and Prof. Bruno Schoumaker
Thématiques transversales
· Projections intégrées des tendances économiques, urbaines et démographiques – Prof. Philippe Bocquier, Prof. Frédéric Docquier et Prof. Isabelle Thomas
· Migrations et santé, migrations et mortalité, migrations et fécondité (approche longitudinale) – Prof. Philippe Bocquier
· Entrée à l’âge adulte, éducation et emploi  (approche longitudinale) – Prof. Philippe Bocquier
· Transitions démographiques et transitions urbaines en Europe au 19ème siècle – Prof. Philippe Bocquier et Thierry Eggerickx
· Impact démographique des conflits et catastrophes naturelles – Prof. Catherine Gourbin

************* 


POSTDOCTORAL FELLOWSHIPS 

The Centre de recherche en démographie et sociétés (Centre for Research in Demography and Societies) of the Catholic University of Louvain – Belgium (www.uclouvain.be/demo) informs you of the launch of the "MOVE-IN Louvain" call for postdoc fellowships by the Université catholique de Louvain (www.uclouvain.be). These fellowships – for a period of 12 to 24 months – are addressed to researchers who have not stayed or worked in Belgium for more than 12 months over the last 3 years, and with maximum 6 years of postdoctoral experience. The call is also open to people completing their PhD in the coming months. 

Information on this call and application forms are available at: http://www.uclouvain.be/en-477969.html (English version).

The application for a postdoctoral fellowship needs to be supported by the research centre in which the applicant intends to work. Interested candidates are invited to follow this procedure: 
· For Friday, November 7, 2014: send a CV (first three pages of the form available at http://sites.uclouvain.be/outilsarec/pdf/movein-application-form.doc) and a preliminary project (1 page), preferably on one of the topics suggested below. This should be sent via email to bruno.schoumaker@uclouvain.be. Applicants are also invited to contact the person responsible for the research topic (see www.uclouvain.be/demo for contacts). 
· Wednesday, November 12: shortlisted candidates will be informed by the research centre. 
· November 12 to December 19: Preparation of the application, with the support of the research centre. 
· January 1, 2015: deadline for submission of applications.
Projects on the following topics (or related topics) will be given priority:

Internal and international migrations
· Interactions between migration and fertility in Belgium (micro data from surveys and censuses) - Prof. Thierry Eggerickx
· Residential trajectories of baby-boom and post baby-boom generations  - Prof. Thierry Eggerickx
· Choice of place of residence among retired people in Belgium - Prof. Thierry Eggerickx
· Urbanization and urban projections – Prof. Philippe Bocquier
· Migration between Africa and Europe (analysis of MAFE data) - Prof. Bruno Schoumaker
Fertility and family
· Life courses and well-being (quantitative and/or qualitative approaches) – Prof. Ester Rizzi
· Fertility in Belgium in the first half of the 20th century : Impact of WWI and of the economic crisis (longitudinal analyses) - Prof. Thierry Eggerickx
· Entry into adulthood and employment – Prof. Philippe Bocquier
· Union, union dissolution and permanent celibacy in developing countries (longitudinal approach) – Prof. Philippe Bocquier and Prof. Bruno Schoumaker
· Marriage and union formation in developing countries – Prof. Philippe Bocquier
· Male fertility in sub-Saharan Africa – Prof. Bruno Schoumaker
· Couples’ reproductive behaviour: how fertility preferences are affected by religion and other normative frames (quantitative and/or qualitative approaches) – Prof. Ester Rizzi
· Males, housework and fertility (quantitative and/or qualitative approaches) – Prof. Ester Rizzi 
· Late fertility and adoption in Europe (quantitative and/or qualitative approaches) – Prof. Ester Rizzi
· Theoretical and quantitative analysis of childlessness – Prof. Thomas Baudin
· Quantitative analysis of child adoption in the US – Prof. Thomas Baudin
· Fertility changes in sub-Saharan Africa (including stalls) – Prof. Bruno Schoumaker
· Reconstruction of fertility trends in developing countries with surveys affected by data quality problems - Prof. Bruno Schoumaker
· Union homogamy/heterogamy and practices of daily consumption (European countries; quantitative and/or qualitative approaches) – Prof. Françoise Bartiaux
Health, mortality, ageing
· Urban excess mortality: past and current situations – Prof. Thierry Eggerickx
· Dependency of elderly people in Europe (institutional framework and social protection, formal and informal care, quality of life of caregivers) – Prof. C. Gourbin 
· Ageing and social inequalities – Prof. Catherine Gourbin
· Ageing of immigrant populations (social and family networks, institutions, social protection) – Prof. Catherine Gourbin
· Health and migration, migration and mortality – Prof. Philippe Bocquier
· Causes of death in low-income countries and epidemiological transition – Prof. Bruno Masquelier
· Indirect techniques for mortality estimation in low-income countries and conflict-affected areas – Prof. Bruno Masquelier
· Bayesian reconstructing of  mortality trends – Prof. Bruno Masquelier
· Downward intergenerational relations: grandparents and others (quantitative and/or qualitative approaches) – Prof. Ester Rizzi

Population and environment
· Representations on and perceptions of climate change (quantitative and/or qualitative approaches) – Prof. Françoise Bartiaux
· Projections of households and their energy demand – Prof. Françoise Bartiaux and Prof. Bruno Schoumaker

Cross-cutting themes
· Integrated economic, demographic and urban projections – Prof. Philippe Bocquier, Prof. Frédéric Docquier and Prof. Isabelle Thomas
· Migration and health, migration and mortality, migration and fertility (longitudinal approach) – Prof. Philippe Bocquier
· Entry into adulthood, education and employment  (longitudinal approach) – Prof. Philippe Bocquier
· Demographic and urban transitions in Europe in the 19th century – Prof. Philippe Bocquier and Thierry Eggerickx
· Demographic impacts of conflicts et natural disasters – Prof. Catherine Gourbin
PAGE  
4

